

Entre guerre et paix

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Entre guerre et paix : les Administrations Internationales Post-Belligérantes / Emmanuel Vianès ; sous la direction de Jean-Paul Joubert

Auteur(s) : Vianès, Emmanuel

Autre(s) auteur(s) : Joubert, Jean-Paul (1946-....) politiste
Université Jean Moulin Lyon 1973-....
École doctorale de droit Lyon

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2012

Description matérielle : 1 vol. (XV-906 p.) : ill., cartes, diag., graph., tabl. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Between war and peace International Post-Belligerent Administrations eng

Classification décimale Dewey : 341.66

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 785-881. Notes bibliogr. Index

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Science politique Lyon 3 2012

Résumé ou extrait : La notion d'administration internationale post-belligérante est spécifique au sein des administrations de territoire en relations internationales, au côté des opérations de paix. Lors de situations exceptionnelles, une Autorité internationale est instaurée lors de périodes transitoires, qui oscillent entre la guerre et la paix, pour remédier à des différends territoriaux et/ou à des problèmes de gouvernance. Cette institution politique repose sur le fait qu'un acteur international est responsable de l'administration d'un territoire de manière temporaire dans une situation de post-belligérance, qu'il exerce sa fonction dans l'intérêt de la population et de la société internationale, qu'il superpose les ordres juridiques international et interne, qu'il établit des structures de gouvernance mixtes et qu'il peut intervenir dans les relations internationales au nom du territoire administré. Pour élaborer une réflexion sur ce concept, il faut faire le lien entre le droit international public et les relations internationales afin de disséquer « l'idée » et d'établir ainsi une grille de lecture. Dans la pratique, l'expérimentation en matière d'administration internationale post-belligérante se divise entre la phase plénière, le partenariat et l'appropriation locale du processus afin d'entrevoir la finalité de ce mécanisme : la construction d'une passerelle entre la prégnance de l'étatisme au sein du système international et la diffusion des normes de la société internationale. Ceci est révélé à la lumière des expériences de la Bosnie-Herzégovine, du Kosovo et du Timor oriental.

Beside peace operations, the concept of international post-belligerent (post-conflict) administration is a particular form of territorial administration in international relations. In exceptional situations, an international Authority is set up during transitional periods that fluctuate between war and peace to settle territorial disputes and/or problems of governance. The basis of this type of political institution is that an international actor has responsibility for the temporary administration of a territory in a post-belligerent situation, that it discharges that function in the interest of the population and of international society, that it juxtaposes the international and internal legal orders, that it establishes joint governance structures and that it can act in international relations on behalf of the territory it administers. Studying this concept entails establishing the connection between public international law and international relations so that one can dissect the “idea” and determine an approach. In practice, experimentation in the realm of international post-belligerent (post-conflict) administration comprises a plenary phase, partnership and local ownership of the process and has as its end-purpose the building of a bridge between the impact of statism in the international system and the propagation of the norms of international society. This is demonstrated in the light of the developments in Bosnia and Herzegovina, Kosovo and East Timor.

Sujet - Nom commun : Relations internationales

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques